

Geschichte des Orients und Griechenlands im sechsten Jahrhundert v. Chr. von Heinrich Welzhofer. Broschirt 4 Mark.

„Überall geht der Verfasser in diesem Buche, das zugleich den III. Band seiner „Allgemeinen Geschichte des Altertums“ bildet, auf die historischen Quellen zurück, deren Resultat er mit übersichtlicher Klarheit zum Ausdruck bringt. Auf allen Gebieten des öffentlichen und privaten Lebens, in allen Zweigen der Litteratur, Kunst und Wissenschaft ist der Autor vortrefflich unterrichtet, so daß sich selbst der Historiker gern und zuversichtlich seiner Führung anvertrauen kann. — Dem Geschichtslehrer ist in diesem Werke ein sicherer und geschmackvoller Führer geboten, dem es an treuen Anhängern nicht fehlen wird.“ *Central-Organ f. d. Inter. d. Realschulwesens.*

Geschichte des modernen Reichthums in biographischen und sächlichen Beispielen. Von C. Schmidt-Weisenfels. Broschirt 6 Mark. In eleg. Liebhaberband mit Rot- und Goldschnitt gebunden 7 Mark 50 Pf.

Als eine konzentrierte Geschichte der wirtschaftlichen und sozialen Entwicklung der neuesten Zeit wird das Buch nicht nur die Rüstreiter in diesem Kulturkampf: den Fabrik- und Handelsheerführern, den Techniker, den Börsenmann, jeden Gebildeten überhaupt auf das lebhafteste fesseln, sondern auch unserer strebenden Jugend und ihren Lehrern werden diese leuchtenden Vorbilder erfolgreicher Thätigkeit, ruhmvollen Lebens und segneten Wirkens eine empfehlenswerte und anfeuernde Lektüre sein.

Pro domo. Reden und Aufsätze von Dr. Oskar Jäger, Direktor des Königl. Friedrich-Wilhelms-Gymnasiums zu Köln. Broschirt 6 M. — In Halbfranz gebunden 8 M.

Dies Buch hat in allen pädagogischen Kreisen innerhalb und außerhalb Deutschlands eine überaus günstige Aufnahme gefunden. Die zahlreichen Besprechungen in Fachblättern wie in den großen politischen Zeitungen stimmen darin überein, daß die „Reden und Aufsätze“ die Verteidigung eines unserer kostbarsten nationalen Besitztümer, des deutschen humanistischen Gymnasiums, in sehr wirksamer Weise führen und nicht nur den Lehrern und Leitern unserer höheren Schulen, sondern auch den weiteren Kreisen der Freunde klassischer Bildung nach der wissenschaftlichen wie nach der pädagogisch-didaktischen Seite tiefere Anregungen zu geben geeignet sind. Die Sammlung zerfällt in drei Abteilungen. Der erste Teil: „Schule und Vaterland“ enthält Reden, bei waterländischen Festgelegenheiten gehalten, und führt die ganze große Geschichte von 1859—1888 in ihrer Rückwirkung auf ein großes Gymnasium in einer Reihe bedeutungsvoller Rundgebungen vorüber; der zweite Teil enthält folgende „Abhandlungen und Vorträge“: Alexander der Große als Regent. — Die Odyssee eines Sklaven. Xenophon Anab. IV, 8, 4. — M. Atilius Regulus. Ein Beitrag zur Geschichte des Völkerrechts. — Die Geschichte Griechenlands unter der Herrschaft der Römer. — Homerische Aphorismen. — Realistische Bemerkungen zu Horatius. — Nachlese zu Horatius. — Die Apothose des Augustus. — Oliver Cromwell. — Die Pilgrime. — Ludwig Usland; der dritte Teil: „Pädagogische Gelegenheitsreden“ bekennt sich mit des Verfassers gewohnter Schärfe und Unumwundenheit zur alten Fahne des Humanismus.

Verlag von Oswald Seehagen in Berlin SW., Königrägerstr. 65.